



Mario Andrade Cervantes Hace cinco años iniciamos las gestiones necesarias para incrementar la movilidad académica y estudiantil de nuestra comunidad hacia otras universidades, pensando también en recibir cada año un mayor número de profesores y alumnos provenientes de instituciones de educación superior del país y del extranjero, con el propósito de que realicen estancias de estudio de pregrado y posgrado en la Universidad Autónoma de Aguascalientes. Ahora estamos viendo los frutos de este esfuerzo, pues del año 2010 al 2015 incrementamos en un 43 por ciento el intercambio académico de nuestros docentes y estudiantes a otras instituciones nacionales y del orbe. Para hacer posible esta meta hemos firmado diversos convenios de colaboración, alcanzando en la actualidad un promedio de 200 convenios con instituciones del país y con cerca de 70 centros educativos, principalmente de América, Europa y Asia, entre los que se encuentran algunas de las más reconocidas instituciones educativas del mundo. Este logro es fundamental para nuestra comunidad, pues nos permite mejorar la calidad académica de la institución al fortalecer la internacionalización de nuestros programas de estudio; además, nos abre mayores oportunidades para realizar proyectos de investigación y desarrollo tecnológico de vanguardia, así como formar estudiantes que cuenten con una visión global de su profesión y de la realidad social, económica y cultural que enfrentamos en la actualidad. Sin embargo, aumentar la movilidad estudiantil no es sólo incrementar las estadísticas sobre convenios de colaboración firmados con otras universidades, ya que enviar a un universitario fuera de nuestras aulas conlleva una responsabilidad que va mucho más allá de estar al pendiente de que los alumnos asistan a sus clases y de que cuenten con seguro de gastos médicos mayores. En nuestros días enfrentamos situaciones que exigen que las universidades realicemos gestiones de diplomacia internacional con los Estados de las instituciones con las cuales mantenemos convenios de colaboración. Aunque este es un tema que apenas comienza a verse como una necesidad, en la Universidad Autónoma de Aguascalientes empezamos a trabajar hace un par de años con Embajadas de países como España, Francia y Japón, con el objetivo de estar al pendiente de que se mantenga la integridad de nuestros docentes y estudiantes en casos de emergencia como los que se acaban de vivir en París, o en emergencias suscitadas por desastres naturales e incidentes personales. Otro ejemplo de que podemos alcanzar grandes logros si trabajamos de manera más estrecha con las embajadas es la Universidad de Chiba en Japón, con quienes el día de ayer establecimos un nuevo convenio de colaboración. Durante la reunión, los funcionarios de la Universidad de Chiba mencionaron que el Ministerio de Educación de Japón seleccionó a la Universidad Autónoma de Aguascalientes como una de las ocho universidades de América con quienes trabajará en conjunto para la realización de proyectos de investigación, el primero de los cuales es aprovechar el hidrógeno como fuente de energía para los automóviles. Si bien apenas hemos dado los primeros pasos, ya que el tema de la diplomacia internacional es un asunto delicado y complejo, podemos decir que los universitarios nos estamos preparando para extender nuestras labores a brindar asistencia a los docentes y alumnos que lo necesiten, pensando siempre en que nuestra prioridad es mantener la seguridad de nuestros académicos y alumnos durante su estancia en el extranjero, y así cumplir el propósito de traerlos de regreso con bien, para que se reúnan de nuevo con sus familiares y para que se reincorporen a sus labores académicas en su casa, la Universidad Autónoma de Aguascalientes.